
申城彩民获千万头奖

大乐透机选号码成就幸运
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7 月 15 日开奖， 全国开出三注头奖，
每 注 奖 金 为 1000 万 元 ， 分 落 上 海 、
广东和四川。 上海的中奖彩票诞生于

徐汇区凌云路一销售点。 上周一， 这

位中奖彩民在家人的陪同下赶赴兑奖

处领奖， 夫人替他举起了象征幸运的

中奖奖牌。
中奖彩民表示， 超级大乐透是他

最钟爱的玩法 ， 已 坚 持 购 买 几 年 时

间。 “有些彩民喜欢自己分析走势来

选号， 我用的是最 ‘懒’ 的办法———
机选号码， 确实没有想到能有这样的

好运气！” 尽管平时投入较少， 但他

认为， 自己的幸运源于坚持， “大乐

透基本上是期期不落， 持之以恒才能

收获大奖。”
回忆起得知中奖消息时的情形，

这位彩民仍难掩兴奋。 “我第二天照

例前往销售点买彩票， 就把前一天的

随机票拿到机器上让销售员帮忙扫描

兑奖。 结果机器显示超出兑奖金额，
我赶紧仔细核对网点公布出的中奖公

告， 发现第一组号码竟然与开奖号码

一一命中。” 他说， “回家后我就与

家人分享了中奖的喜悦， 但奖金的使

用尚未做好计划。” （文彬）

中小学暑期游泳赛举行

本报讯 2017 年上海市中小学暑

期阳光大联赛暨 “五星体育” 杯上海

市中小学暑期游泳比赛上周在上海东

方体育中心举行， 本次赛事由上海市

教育委员会 、 上 海 市 体 育 局 共 同 主

办， 由上海市民立中学、 上海市游泳

协会共同承办。
本届赛事面向全市所有在籍在校

中小学生游泳爱好者 （非注册游泳运

动员） 开放。 考虑到业余游泳爱好者

的个体特点， 赛事共设置三个年龄组

别 15 个大项、 48 个小项， 共吸引全

市超过 2500 人次参与。 为进一步扩

大赛事影响力， 营造赛事良好氛围，
赛事主办方在赛事期间邀请游泳明星

与小运动员在东方体育中心组织开展

“游泳嘉年华” 活动， 为选手及观众

带来更直观的感受， 了解游泳运动的

魅力。 （游协）
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申花主场惜败于国安

波耶特赛后闪烁其词

本报讯 （记者谢笑添） “我知道

原因， 但我不能说， 说了会有麻烦。”
昨夜负于国安赛后， 当被问及为何无

法战胜联赛排名靠前的队伍时， 情绪

激动的申花主帅波耶特却突然闪烁其

词。 在这场于虹口体育场打响的中超

焦点之战中， 申花曾一度凭借莫雷诺

的左脚射门扳平比分， 但国安外援索

里亚诺的梅开二度断送了主队取分的

希望。 最终， 申花以 1 比 2 惜败北京

国安。 而在上周六进行的另一场焦点

之战中， 位列积分榜前二的恒大与上

港在上海体育场以 2 比 2 战平。
昨晚， 闷热的气候似乎并未对球

员产生太大的影响， 双方开场后不久

即迅速进入状态， 相继打出高质量进

攻。 第 30 分钟， 国安外援拉尔夫右

路传中， 索里亚诺从孙世林身后将球

抢下 ， 一 脚 凌 空 抽 射 助 客 队 先 下 一

城。 不过， 国安的领先优势仅仅维持

了两分钟。 莫雷诺接曹赟定传中后获

得直面对方门将杨智的机会， 哥伦比

亚人稍作调整后左脚轻松破门， 扳平

比分。 势均力敌的场面在下半时伊始

被打破， 毕津浩的手球让国安获得点

球机会， 操刀主罚的索里亚诺推射破

门， 将比分改写为 2 比 1。 随后， 双

方均未能再将攻势转化为进球。
赛后新闻发布会， 向来以西班牙

语接受采访的波耶特一反常态地更换

了一位英语翻译。 除了坦言愿为让曹

赟定打右路的战术安排负责之外， 乌

拉圭人就再也不愿对比赛给出任何评

价， 早早离开发布会现场， 留给所有

人一长串问号。

社区体育配送启动

本报讯 炎热的暑期假日， 申城

青少年又多了新去处 。 2017 年上海

市社区青少年体育配送启动仪式上周

在杨浦区四平 街 道 举 行 。 仪 式 结 束

后 ， 50 余位来自四平街道的青少年

穿上空手道服， 接受专业训练。 整个

暑假， 他们将在为期八次的空手道基

础培训课程中学习空手道基本礼仪和

基础技能。
社区体育配送是上海市体育局按

照上海市委一号课题成果要求， 通过

政府购买服务的方式， 委托上海市社

区体育协会向全市社区居民提供的免

费体育培训项目。 今年， 上海市社区

青少年体育配送参与人数创新高， 全

市 14 个区中将有 36 家区体育健身俱

乐部参与其中， 配送次数 280 次， 享

受配送服务的社区青少年将超过 1.2
万人次。 配送服务覆盖的体育基础培

训项目将达到 30 种， 除足球、 篮球、
游泳等传统热门项目外， 还将新增健

身讲座、 空竹等。 （谢笑添）

捍卫与挑战，王者路漫漫
跳水收获八金却闻警钟 花游创造历史仍存差距

谁能撼动传统霸主 ？ 世界游泳锦

标赛率先落幕的跳水和花样游泳两大

项目 ， 素来绕不开这一共同话题 。 这

一次 ， 布达佩斯的碧波中奏响 “匈牙

利狂想曲”。
多瑙河体育馆内 ， 捍卫荣耀的征

程，中国跳水队步履艰辛。 竞逐全部 13
个项目，以八金战绩收官 ，这支刚刚经

历“换血”的年轻队伍，不仅未能实现赛

前制定的十冠目标，还在三个奥运项目

的竞争中接连失利。 来自俄罗斯、法国、
马来西亚、 英国和澳大利亚的选手，出

人意料地瓜分五金。 其中，法国和马来

西亚均实现了世锦赛跳水金牌 “零”的

突破。
英雄广场的露天泳池，挑战“王权”

的机会，中国花游队艰难破冰。 在集体

自由组合项目的决赛中， 合练仅仅 60
天的中国花游姑娘完美演绎 《怒海争

锋》，历史性地夺取世锦赛首金。 然而，
即便登上最高领奖台， 非奥运项目、俄

罗斯队缺席等注脚无可回避，花游霸主

依旧是需要仰望的高山。

跳水丢金，在眼泪中成长

“中国 ， 中国 ， 其他……” 在本

届世游赛的官方会刊上 ， 跳水项目的

格局分析冠以如此标题 ， 前三名座次

被概括成了一道固定公式 。 然而 ， 固

定公式并非标准答案。 中国队在女子 1
米板 、 混合全能两个非奥项目 ， 以及

男子双人 3 米板、 男子 10 米台、 女子

10 米台三个奥运项目 中 与 金 牌 无 缘 。
虽然在总成绩榜上 ， “梦之队 ” 依旧

冠绝群雄 ， 但世界诸强带来的冲击已

不容小觑。
“成绩可能不像过去那么好 ，运动

员在大赛中面对压力和变化 ， 能在起

伏中一点点前进， 还是值得肯定。” 中

国跳水队领队周继红坦言 ， 新奥运周

期的第一场考试 ， 已经为队伍鸣响了

警钟 ， “当然 ， 这次比赛也警醒了我

们 ， 国 外 运 动 员 的 整 体 水 平 在 提 高 ，
我们必须更加努力。”

随着里约奥运后吴敏霞、 陈若琳、
秦凯、何姿等一批老将淡出 ，中国跳水

队正跨入一个全新时代。 如今这支“梦

之队”中，加入了不少新鲜面孔，全队平

均年龄不过 21 岁 ，任茜 、陈俊杰等 “00
后”已成为中坚力量。 因为年轻，大赛经

验与抗压能力都需要时间来累积。 当年

仅 15 岁的昌雅妮站上女子双人 3 米板

的冠军领奖台时 ，不知所措的她 ，一举

手一投足甚至是每一个表情，都只能完

全“拷贝”身边的奥运冠军施廷懋。 面对

失败和成功， 无缘女子 10 米台冠军的

任茜与收获男子 3 米板金牌的谢思埸

都在赛后泪洒泳池，巨大的压力仿佛唯

有泪水可以稀释。
“这一轮新老交替 ，与以往有些不

同。 所谓的‘老’，只是有过奥运经历，其
实还是比较年轻。 像奥运冠军任茜，也

就是个 16 岁的孩子。 ”周继红说，年轻

人的起伏不定， 让她总感觉不放心，伴

随队员们的每一次起跳，她的心都提到

了嗓子眼里。 “又一批运动员更新换代，
队伍需要提升整体水平和稳定性。 经历

过这种大赛的气氛和环境，他们应该会

有所收获。 ”
自身经历“换血”的同时，世界跳水

整体水平的提升，也在一定程度上削弱

“梦之队” 的绝对优势。 如果说非奥运

项目丢冠还能解读为 “战略性放弃 ”，
连失三枚奥运项目金牌就显得有些扎

心 。 尤 其 是 在 男 、 女 10 米 台 的 竞 争

中， 英国名将戴利与马来西亚老将张

俊 虹 均 是 以 完 美 表 现 冲 破 中 国 队 的

“双保险”。 时隔八年重回世锦赛冠军

领奖台的戴利直言 ： “看看这届比赛

你会发现 ， 中国队并不像以前那样势

不可当 。 我想要证明 ， 中国运动员能

做到的， 我同样能做到。 ”
面对新老对手的有力冲击，周继红

认为中国跳水应该正视，并通过加倍的

努力捍卫荣誉。 “新周期，各项目、各支

队伍都出现了一些新人，水平也都在往

上走。 特别从难度上讲，中国男队已不

存在太多优势， 个别项目还低于对手。
站在项目角度出发，更多力量加入竞争

当然是好事，但我肯定希望中国运动员

取得更好的成绩。 ”在她看来，如今这支

“梦之队”还有不少打磨的空间，既然将

目光着眼于东京奥运会，就给年轻一代

更多的时间稳步成长。

花游摘金，在收获中奋进

若论世游赛最无悬念的项目，当属

被俄罗斯队一统天下的花样游泳。 在本

届赛事的九个项目中，俄罗斯花游队带

走七枚金牌，依然一家独大。 冠军旁落

的混双技术自选和集体自由组合均为

非奥运项目，其中集体自由组合因人员

更替来不及组队，干脆没有报名参赛。
在俄罗斯队身后 ， 近年来稳步提

升的中国花游队 ， 被视为最具实力的

挑战者 。 里约奥运会上 ， 中国姑娘在

双人和集体项目上均收获银牌 ， 但看

似一步之遥的位次排序 ， 却是依旧遥

远的追赶征程。
此番出征布达佩斯 ， 中国队抵达

赛地才知俄罗斯队缺席集体自由组合

的角逐。 改变奖牌颜色有了天赐良机，
幸福来得有些突然，但机会从来只留给

有准备的人。 凭借出色表现收获双人、
集体四个小项的银牌后，姑娘们终于在

最后一个比赛日等来改写历史的时刻。
迎着布达佩斯突如其来的大雨 ，在 《怒

海争锋》气势磅礴的音乐中 ，她们乘风

破浪，载誉而归。 完赛一刻，姑娘们的脸

上绽放出最美的笑容，中国队以 96.1 分

的高分排名第一，世锦赛花游赛场首次

奏响《义勇军进行曲》。
“听到国歌响起， 非常振奋人心。

集训很匆忙， 全队却表现出最佳状态，
只有身在其中才知道有多不容易。” 来

自上海花游队的汤梦妮说 ， 她由衷地

为自己和队友感到骄傲 ， “虽说俄罗

斯队没参加 ， 看起来比较幸运 ， 但我

相 信 ， 也 是 因 为 我 们 有 足 够 的 实 力 ，
才能站上最高领奖台。”

这枚金牌是命运的恩赐 ， 是几代

中 国 花 游 人 努 力 的 结 果 。 这 份 荣 耀 ，
带给姑娘们更多自信 ， 也给予她们继

续前行的动力 。 “自由组合获得历史

性突破， 说明我们的队员在动作规范、
速度和难度上都已处于世界前列。” 在

教练组组长汪洁看来 ， 世锦赛冠军是

对中国花游的充分认可 ， 但她同时也

坦 言 ， 与 俄 罗 斯 队 的 差 距 依 然 存 在 ，
需要加紧追赶的步伐。

从现实来看 ，无论人才厚度 、训练

基础还是艺术氛围，中国花游在与霸主

俄罗斯的竞争中都面临着“先天不足”。
实现赶超，至少在未来很长一段时间内

仍然只是奢望。 “俄罗斯队依旧强大，但
我们不再觉得她们高不可攀。 我们会继

续以她们为目标，一点点拉近距离。 ”年
轻教练王芳所言，道出中国花游人的当

下愿景，亦是最为现实的追梦路径。
（本报布达佩斯 7 月 23 日专电）

无需多言，孙杨用胜利回应场外纷扰
带伤成就世锦赛400米自由泳三连冠

霍顿无休无止的言语挑衅 ， 朴泰

桓坐收渔翁之利的 “心机”， 面对赛前

的纷纷扰扰 ， 孙杨用一场酣畅淋漓的

胜利一并回应。
在 23 日晚结束的世界游泳锦标赛

男子 400 米自由泳决赛中 ， 这位中国

泳军的领军者以 3 分 41 秒 38 的佳绩

强势封王， 成就世锦赛该项目三连冠。
“有时候不需要说太多， 我就是想给自

己争口气， 给中国游泳队争口气。” 赛

后， 始终保持低调的他终于展露霸气，
“第一个项目， 第一枚金牌， 我要给中

国队开个好头。”
上午以预赛第二的成绩轻松晋级，

孙杨在晚上的决赛中被安排在第五道

出发。 距离比赛开始还有两个多小时，
卫冕冠军就早早来到赛场备战 。 难以

忍受的肌肉疼痛 ， 成为抵达布达佩斯

后突然出现的新 “对手”。 “本来感觉

自己状态很不错 ， 但可能是前段时间

练得太辛苦 ， 来到这里后 ， 手臂和腿

上的肌肉非常疼 。” 贴上满身的胶布 ，
甚至为了缓解疼痛让自己的肌肉变得

麻木， 孙杨带着伤痛站上决赛出发台。
“跳 入 水 中 时 ， 手 已 经 感 觉 有 些 抽 筋

了， 只能尽量让自己不要多想 ， 将精

力集中在比赛上。”
出发反应并不占优的孙杨，第一个

50 米未能游进前三。 但从 150 米开始，
他便抢占头名位置，将优势牢牢把持到

最后。 面对身旁第六道前程速度相对较

快的韩国名将朴泰桓，孙杨不仅没有乱

了节奏 ， 反而将对手的速度转化成了

“神助攻”。 “在他的带动下，我的前程速

度也充分调动起来。 ”赛后复盘，孙杨坦

言，“如果前程落下太多，后面再拉起来

会很累，也比较困难。 所以顺着他的速

度往上加，反而游开了 ，很好地完成了

教练制定的比赛计划。 ”
率先触壁 ，孙杨振臂欢呼 ，激情怒

吼。 他毫不掩饰自己憋足了一口气，而

此刻是释放自己的最佳时机。 由国际奥

委会主席巴赫和国际泳联主席马格里

奥尼双双出席的颁奖仪式，从一个侧面

反映出这枚金牌的分量。 站上最高领奖

台，当国旗伴随着国歌升起 ，孙杨眼中

泛起了泪光。
赛前 “叫嚣 ”着要在领奖台上再度

“俯视”孙杨的里约奥运会冠军霍顿，以

2 秒 47 的较大劣势排名次席。尽管对手

的言行充满了恶意，孙杨还是在合影之

后绅士地主动与澳大利亚人握手。 当发

布会上被问及两人在奥运会后的再度

相遇，孙杨没有选择言语反击 ，只是表

示：“奥运会后 ， 我经过一段时间的调

整，然后重新投入训练。 这一年来，我并

没有放松自己，付出了更多努力 ，希望

在这个项目上证明自己。 ”
里约之后的艰苦付出，把自己练哭

的疯狂投入，都在今晚多瑙河体育馆的

泳池中收获满意结果。 “出道十年，对手

换了一批又一批，我也老了。 ”孙杨说，
虽然随着年龄增长，面临的困难越来越

多，但除了冠军，“用孙杨的方式打破世

界纪录” 仍是他将继续追寻的梦。
（本报布达佩斯 7 月 23 日专电）

■本报特派记者 谷苗

心若有爱 何惧独行
碧 蓝 泳 池 变 身 动 感 舞 池 ， 一 曲

《摇摆之夜》 点燃浪漫情愫。 16 岁少年

石浩玙携手搭档盛姝雯亮相花游混双

自由自选比赛 ， 作为首位登上世锦赛

舞台的中国男选手 ， 他的名字注定被

写入历史。
“其实并没有想太多 ， 就当成一

场秀， 在这个舞台尽情展现自己。” 略

显夸张的妆容难掩脸庞稚嫩 ， 方才在

表演中热情奔放的 “小石头”， 来到混

合 采 访 区 就 恢 复 了 本 色 。 腼 腆 羞 涩 ，
轻声细语， 几乎每说一句话都要看看

身边年长七岁的 “雯姐”。
决赛总分 77.2333 分， 在 11 对选

手中排名第八位 ， 没能达到 “保六争

四” 的赛前预期 ， 石浩玙难免有些失

落， 却也很快放宽了心 。 “比赛总有

输赢， 能得到大家的认可就足够了 。”
圆梦布达佩斯， 他说自己已足够幸运。

四岁开始学游泳 ， 从业余队到专

业队， 直到三年前 ， 石浩玙才懵懵懂

懂 “闯” 入花游世界 。 因混双项目于

2015 年起被列入游泳世锦赛正式项目，
拥有一双大长腿的 “小石头”， 进入了

“伯 乐 ” 陆 丽 亚 教 练 的 慧 眼 。 不 曾 想

到， 原本只是想要尝试水中舞蹈有多

酷的他， 竟深深爱上了这项唯美的运

动。 “硬顶” 柔韧 ， 苦练动作 ， 找寻

乐感， 几乎从 “零 ” 起步 ， 一步步走

到了最顶级的舞台。
“他有身体条件 ， 更有骨子里那

份热爱与向往 。 与他搭档 ， 我内心快

要 磨 灭 的 对 花 游 的 热 爱 也 被 激 发 出

来。” 在盛姝雯眼里， 石浩玙就像为花

游而生。 而在花游这条路上 ， “小石

头” 注定还是寂寞的 “独行者”。
世俗观念与项目普及程度的双重

桎梏， 使得国内从事花游运动的男选

手寥寥无几。 因为世游赛设项的引领，
如今全国青少年和幼儿花游比赛 ， 开

始对男选手的参与给出各项优待条款。
但即便如此， 扩大男子花游选手基数，
短时间并不可能实现。

面对外界对花游男选手的不解甚

至 是 偏 见 ， 石 浩 玙 表 现 得 不 以 为 然 。
“无所谓， 他们说他们的， 我只需要做

好自己。” 他说， “比赛场上， 我只想

着所有人都在欣赏我们的美 。 通过这

个舞台， 将中国花游推广到全世界 。”
极力推荐混双项目的盛姝雯 ， 也忍不

住替男搭档说话 ： “这种误解 ， 主要

源于欣赏花游的时间不够长 ， 对于这

项运动的内涵理解不够深 。 男选手的

加入， 其实可以让花游的编排更多元，
将力与美完美地结合 ， 更全面地将这

项运动的魅力展现。”
在石浩玙心里 ， 喀山世锦赛上收

获一金一银的美国选手比尔·梅就是完

美标杆。 这位用 26 年时间等来世锦赛

登台机会的男子花游 “教父”， 又在布

达 佩 斯 以 38 岁 “高 龄 ” 收 获 一 枚 铜

牌。 被问到是否会在花游路上继续走

下去， 比尔·梅毫不犹豫地答道： “当

然， 没有什么能阻止我对花游的热爱。
我会一直练下去 ， 直到这个项目加入

奥运会。”
而同样的问题 ， 石浩玙给出的答

案 是 ： “我 要 练 到 所 有 叔 叔 们 都 退

役。” 这份发自内心的热爱， 未必被所

有人理解， 也无需背负功名 ， 却定是

值得尊敬和温柔相待。
（本报布达佩斯 7 月 23 日专电）

■本报特派记者 谷苗

记者手记

中国花游队在自由组合项目中以一套 《怒海争锋》 夺得历史首金。 视觉中国

■本报特派记者 谷苗

面对挑衅， 孙杨用一场完胜回应。 视觉中国


